



FOTO: Archivo Particular

# LOS SUEÑOS NO TIENEN FECHA DE CADUCIDAD: PRIMERA COHORTE DE MEDICINA INICIA CLASES EN UNIGUAJIRA

La Universidad de La Guajira vivió dos días históricos, en los que, el presidente de Colombia Gustavo Petro Urrego y el ministro de Educación Nacional, José Daniel Rojas Medellín, dieron la bienvenida a la primera cohorte del programa de Medicina, conformada por 50 estudiantes en su mayoría indígenas e inauguraron algunos edificios remodelados de la institución.

Durante su intervención en Uribia, el presidente de la República destacó que el acceso a la educación superior en La Guajira ha avanzado hacia un proceso de descentralización que permite a más jóvenes formarse profesionalmente en su propio territorio. **Reafirmó que, “solo a partir**

**del saber y no desde la imposición tendremos una Guajira cada vez mejor”.**

Por su parte, el ministro Rojas Medellín, quién estuvo de forma directa en las instalaciones de la Alma Máter, anunció ante la comunidad universitaria, movimientos estudiantiles y sindicatos de docentes y trabajadores, la asignación de 57 mil millones de pesos para la construcción del bloque 10, destinado al funcionamiento de la Facultad de Ciencias de la Salud. **Asimismo, resaltó el esfuerzo que representa estudiar Medicina y expresó su profunda admiración por las familias que hoy ven, en sus hijas e hijos, una oportunidad de desarrollo y crecimiento para el territorio.**

“En ustedes depositamos nuestra esperanza y confianza, para que sean los médicos o médicas que ayuden a La Guajira a salir de esos lugares a los que los ha llevado el racismo y la exclusión. Celebro mucho que el pensum académico contemple la atención primaria en salud, porque esa es la función básica de cualquier trabajador del sector” precisó el ministro de educación.

De otro lado, Azael Tiles Ipuana, estudiante wayuu proveniente del corregimiento Paraíso de Bahía Honda en la Alta Guajira, expresó visiblemente emocionado que “los sueños no tienen fecha de caducidad. No ha sido la primera vez que he aspirado a un programa de medicina. Llevaba 10 años intentándolo”. Con esta misma convicción, el joven universitario aprovechó la oportunidad frente al mandatario de Colombia Gustavo Petro en Uribia y le entregó una bata médica acompañada del mensaje: “Usted también salva vidas, señor presidente. Usted le dio la oportunidad a los wayuu de tener un hijo médico”.

Entretanto, el rector Carlos Arturo Robles Julio, planteó una articulación entre el gobierno nacional, el departamento y la universidad para

que se construya en los terrenos de la institución, un hospital de alta complejidad y un instituto de investigación que entraría a potenciar la Facultad de Ciencias de la Salud y la formación de especializaciones clínicas.

“Agradecemos al Gobierno nacional por el respaldo brindado al sistema universitario público en Colombia. En ese proceso de priorización, la Universidad de La Guajira ha sido fortalecida con un enfoque diferencial que hoy permite consolidar una Facultad de Ciencias de la Salud con cuatro programas académicos: Enfermería, Nutrición y Dietética, Seguridad y Salud en el Trabajo, y Medicina”, sostuvo el directivo.

Conviene precisar que, durante la agenda institucional, se inauguraron los edificios remodelados del bloque administrativo y la Biblioteca Nellit Abuchaibe Abuchaibe, se constató el avance de las obras del Bloque 9 para el fortalecimiento del programa de Arquitectura y se anunciaron nuevas inversiones para la Universidad de La Guajira, que incluyen a las sedes de Riohacha, Maicao, Fonseca y Villanueva, así como la apertura de los programas de Ingeniería de Energías e Ingeniería Agroindustrial, que obtuvo recientemente su registro calificado.



# ANGÉLICA PÉREZ VEGA

PERIODISTA UNIGUAJIRA  
Instagram: uniguajira\_ | Twitter: unilaguajira